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CDU-Fraktion   Fraktion Bündnis 90/Die Grünen 

 
 

Herrn Stadtverordnetenvorsteher 

Peter Jakoby 

Im Herrngarten 1 

63150 Heusenstamm         04.05.2021 

 

 

Blühwiesen / Blühstreifen 

 

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher, 

 

wir bitten der Stadtverordnetenversammlung den nachstehenden Antrag zur Beratung und Be-

schlussfassung vorzulegen. 

 

Beschlussvorschlag: 

1. Im Bereich des Patershäuser Feldes (zwischen Bieber, Woogbruch und dem Langen Wald) soll 

kurzfristig eine Bienen-/Insektenfreundliche Blühwiese (Frischwiese/Fettwiese) eingesät wer-

den. 

2. Der Magistrat wird darüber hinaus beauftragt, weitere Flächen für Blühstreifen oder -wiesen im 

übrigen Stadtgebiet zu identifizieren und im zuständigen Ausschuss vorzustellen. 

Geprüft werden sollten insbesondere Flächen 

• auf Kreisverkehren, 

• an Straßenrändern, 

• an Fahrradwegen, 

• an Ortseingangsbereichen, 

• auf ökologischen Ausgleichsflächen, 

• auf Ackerrändern, 

• auf sonstigen ungenutzten öffentlichen Grünflächen. 

3. Ergänzend wird der Magistrat beauftragt ein komplementäres Maßnahmenkonzept zum Schutz 

von Insekten zu erstellen. Durch folgende Maßnahmen sollte eine insektenfreundliche Gestal-

tung und Vernetzung der ökologischen Ausgleichsflächen erfolgen: 

• Schaffung von Nistmöglichkeiten durch die Belassung von Totholz, 

• Einsaat einheimischer Wildblumen (Blumenwiesen), Kräuter, Büsche und Bäume, die den Tie-

ren als Nahrungsquelle dienen, 

• maßvolles und zeitlich versetztes Mähen, immer nur max. die halbe Fläche (als Rückzugsge-

biets- und Nahrungsgrundlagenerhalt). 
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Begründung: 

Auch scheinbar kleine Schritte können doch einen wesentlichen, lokalen Beitrag zur Förderung der Bio-

diversität und des Artenschutzes leisten. Hierzu bieten sich insbesondere Kleinmaßnahmen zum Schutz 

von Insektenarten an, welche eine maßgebliche Wirkung auf unser Ökosystem und den Erhalt unseres 

Lebensraumes haben. 

Der zu 1. vorgeschlagene Ort wurde in Zusammenarbeit mit örtlichen Naturschützern begutachtet und 

als geeignet bewertet. Darüber hinaus sollen aber auch weitere, ggf. kleine, Grünflächen innerhalb der 

Stadt für eine derartige Nutzung bewertet werden. 

 

    
Paul Sassen     Heiner Wilke-Zimmermann 
CDU-Fraktionsvorsitzender   Co-Fraktionsvorsitzender, Bündnis 90/Die Grünen 


